

Denuncia por sustracción clandestina de materiales municipales

El señor Domingo Obando Morales ha presentado, con la documentación necesaria, una denuncia por sustracción clandestina de materiales municipales que hicieron unos individuos valiéndose de cargos que tienen en el Municipio.

Conocemos los nombres de los indicados, pero no los publicamos sino cuando se haya dictado un fallo definitivo.

En la Agencia Principal de Policía Municipal, a cargo de don Tobías Vargas Araya, se tramita con actividad ese asunto sobre el cual ampliaremos después estos informes.

Don Miguel Obregón será el Director del Instituto Geográfico

El profesor don Miguel Obregón Lizano, ex-Secretario de Estado del Gobierno pasado, ocupará la Dirección del Instituto Físico Geográfico.

El actual Secretario de Educación le ha ofrecido la posición, y es casi seguro que será aceptada por el señor Obregón, cuyos conocimientos en ese ramo de la ciencia son grandes.

El país entero ve con agrado la designación y tiene elogios para la Secretaría de Educación, que con tanto acierto inicia sus labores.

Participamos del sentir general, y nos complacemos en unir nuestro aplauso al del público.

El Municipio desaloja una barraca

A petición de la Cruz Roja, el Municipio, en su sesión de anoche, acordó desocupar la barraca que actualmente ocupa y trasladarse al local donde se encontraba "La Gota de Leche", antigua residencia del Cuerpo de Bomberos.

Esto, mientras se resuelve si se construye o no el Palacio Municipal.

Recomendación a la Comisión de Hacienda del Congreso

Atendidos a la caballerosidad de los señores diputados de que integran la Comisión de Hacienda del Congreso Constitucional, y conocedores como somos de un modo práctico de la urgente necesidad de resolver lo más pronto posible el problema de la construcción de casas baratas para personas pobres, nos permitimos rogarles que vieran su dictamen prontamente acerca del proyecto de la garantía para la Cooperativa Constructora y el auxilio de ₡ 150,000 para la Cruz Roja Costarricense con igual objeto.

La mendicidad es alarmante en la ciudad

Los mendigos en la ciudad aumentan de manera alarmante. Es casi imposible andar por las calles sin que salgan al paso del transeúnte los mendigos en número considerable, invocando mil historias de miseria y dolor para justificar la limosna.

Desgraciadamente la razón no es cierta, y el mal de la mendicidad necesita medidas severas para corregirlo.

Lo que más nos preocupa, es que niñas apenas entradas a la pubertad, de semblante agraciado, forman legión en ese ejército de mendigos.

La virtud de esas niñas está en inminente peligro, y urge que una medida radical y de sabia profilaxis social, las aparte de las orillas de ese mar infinito de la corrupción, cuyos avances de pocos años a la fecha es aterrador.

Campaña es esta en la que deben interesarse los órganos de publicidad, y al afecto, sojicamos la ayuda de nuestros colegas, a fin de que cuanto antes se tomen medidas para detener el avance de la mendicidad callejera, y muy especialmente en lo que a las niñas concierne.

El banquete de esta noche

Esta noche tendrá verificativo en el Teatro Nacional, el banquete con que la Secretaría de Relaciones Exteriores corresponde al que le fué ofrecido por el Cuerpo Diplomático residente en esta capital al Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez y su Gabinete,

y al Presidente y miembros del Gabinete de la pasada administración.

Consideramos inútil dar por menores de la fiesta. La prensa se ha ocupado extensamente del asunto, y parece que ya está dicho acerca de ella la última palabra.

ECONOMIA A TODO TRANCE

El Gobierno del señor Jiménez, según las apariencias, tiene el firme propósito de hacer economías.

Una prueba de ello es que en los primeros días del mes de Junio, será enviado al Congreso para su aprobación, el proyecto de ley de presupuesto.

Esta medida es de aplaudir. Generalmente ese proyecto se enviaba en las postreras sesiones del período ordinario, lo que daba lugar a que se dejase en vigencia el presupuesto anterior, o a que fuese necesario convocar a sesiones extraordinarias al Congreso, aumentando así, con las dietas de los señores diputados las cuantiosas erogaciones del Tesoro.

Se dice que en el nuevo Presupuesto se harán las supresiones de ciertos empleos que en parte son innecesarios y en parte no indispensables.

La medida es acertada. Economicemos en la empleomanía, y las sumas economizadas se empleen en obras de verdadera utilidad pública, como carreteras, puentes etc., y sobre todo en el fomento de la tierra que es nuestra fuente principal de riqueza.

Como juzga a don Ricardo Jiménez un salvadoreño ilustre

EL DIA, diario de la ciudad de San Salvador, trae en su edición del 3 de los corrientes el siguiente artículo que de seguro conocerán con gusto mucho, costarricenses:

DON RICARDO JIMENEZ

Asciende de nuevo a la Presidencia de Costa Rica, después de una lucha cívica ennobecedora y de obtener la consagración del Congreso Nacional, el egregio ciudadano de abolengo ilustre, de porte marcial; espejo de rectitud republicana, escudo de la ley, baluarte de la libertad.

Los destinos de la hermana Costa Rica estarán regidos por un jurisperito eminente, que atesora mucha luz en su cerebro y un caudal inmenso de experiencia.

Jiménez es hombre-cumbre en Centro América. Pocos, muy pocos como él, pueden ostentar tan altas y limpias ejecutorias.

Será un potente cerebro y un noble corazón puesto al servicio de la patria.

El estallido de las pasiones políticas le ha encontrado sereno siempre. Una frase, brotada de sus labios, ha deshecho en muchas ocasiones toda la obra de sus adversarios.

Llega al Poder sin quererlo, empujado por la fuerza de la opinión nacional, que ve en el hijo predilecto de Cartago al republicano eminente, cuyo prestigio moral e intelectual ha salvado las fronteras de su patria.

La cordura costarricense ha triunfado una vez más. Dentro de los cánones constitucionales, el magno problema electoral ha tenido un envidiable solución. Y en nombre de la majestad de la ley, don Ricardo Jiménez asumirá, el ocho de mayo próximo, la primera magistratura de la República.

Hace una década descendió de ese alto puesto, después de mantener durante cuatro años, erguido y sin sufrir desmayos, el estandarte de la más genuina democracia.

Entonces—bien lo recordamos—nos cupo el grato honor de acompañar a la estación del Atlántico al honorable amigo que descendía a confundirse con la masa común de sus conciudadanos, y que sereno, como quien hubiese arrojado el peso de una gran responsabilidad, volvía a Cartago a llevar la sencilla vida de cultivador de la tierra.

Frente al Parque Nacional, don Ricardo volvióse a mí para decirme: lo veo agitado, como que vamos muy de prisa.

Sí, señor, le dije; llevamos el paso de vencedores, que a usted en justicia le corresponde.

Hidalguía salvadoreña, respondió, el que diez años más tarde venía de nuevo, merced a su austeridad republicana y a su inquebrantable patriotismo.

M. CASTRO R.

Los edificios públicos seriamente dañados no se reconstruirán

De la entrevista celebrada ayer por el Director General de Obras Públicas con un representante de "La Tribuna", se saca en conclusión, en lo que respecta a edificios públicos, que no serán reconstruidos sino reparados.

La razón expuesta por el Director de Obras Públicas, es atendible. Para reconstruir debidamente los edificios públicos dañados, sería menester no menos de "un millón de dólares", a juicio de un competente ingeniero, y esa suma es absurdo pensar que pudiera tomarse del Tesoro Nacional, que apenas si puede soportar las erogaciones acordadas por el Congreso para obras de reparación.

Continuaremos viendo en el mismo lugar el ruinoso, antihigiénico Palacio Nacional, y así como éste continuaremos viendo otros edificios que por el momento apenas que iban a caer bajo los golpes demoleedores de la piqueta del buen gusto.

Continuaremos viendo en el mismo lugar el ruinoso, antihigiénico Palacio Nacional, y así como éste continuaremos viendo otros edificios que por el momento apenas que iban a caer bajo los golpes demoleedores de la piqueta del buen gusto.

La Cooperativa Constructora D. Ricardo Mora Fernández

Un colega de la mañana ha publicado una nota, en la que dice que la Cooperativa Constructora está de acuerdo con el plan del proyecto de ley presentado a la Cámara por don Ricardo Mora Fernández, y que

tiene en estudio la Comisión respectiva. De este modo, según el "Diario del Comercio" que da la noticia, — se organizarán los pareceres sobre tan importante asunto.

El municipio perciste en comprar el automóvil

En la sesión de anoche, el Municipio resolvió el acuerdo votado por el señor Gobernador de la provincia, y en el que se dispone la compra de un automóvil.

Así, pues, si no se establece posterior recurso, que haga realidad.

Choferes menores de edad

Personas de reconocida seriedad nos piden llamemos la atención de las autoridades sobre la conveniencia de no permitir que menores de edad manejen automóviles, por lo que nos dentro del perímetro de la ciudad.

Según esas personas, son va- rios los choferes que han sido bastante para serlo, tienen la atención de las autoridades sobre la conveniencia de no permitir que menores de edad manejen automóviles, por lo que nos dentro del perímetro de la ciudad. Según esas personas, son va- rios los choferes que han sido bastante para serlo, tienen la atención de las autoridades sobre la conveniencia de no permitir que menores de edad manejen automóviles, por lo que nos dentro del perímetro de la ciudad.

Palabras dichas anoche por su autor ante la Liga Nacional Nicaragüense

(DE JOSE ANGEL ZELEDON)

Señores:

No reago a decir una conferencia en el alto sentido que damos a esa palabra.

Yo no calso el airoso corturo de los conferencistas.

No tengo ni el tiempo ni la capacidad necesarios para la preparación de un trabajo superior.

No deseo hablar de política militante; pero si a ella me refiero incidentalmente os ruego no interrumpirme porque quiero sacar de sus desastres como consecuencia la definición de lo que yo entiendo que debe ser la única política del obrero.

Amigos míos:

Agradecemos profundamente que me hayáis escogido para dar principio conmigo al desarrollo de vuestra acertada iniciativa de convocar conferencias de costarricenses en nuestro recinto. Agradezco esa señalada distinción en todo su valor, y os prometo corresponder a ella de modo que jamás habrá motivo para que os arrepintáis de haberme considerado con fraternal afecto, y digo esto no porque yo crea que estoy capacitado para decir cosas nuevas ni para abrir vuestro espíritu selecto a la contemplación de los rumbos soñados. Otros serán sin duda los que vengán a indicar orientaciones que yo seguiré con vosotros con lealtad inquebrantable. Jamás la nube del arropamiento empañará vuestro ánimo porque yo os daré lo único que de mí tenéis derecho a esperar: sinceridad. Y es alentado por ella que aplaudo vuestra labor de organización, como ciudadanos de la herética y gentil Nicaragua en el exilio, para trabajar por vuestra cultura, por vuestra independencia económica, que es la base de todas las libertades, por vuestro mejoramiento social y político, todo lo cual se sintetiza, a mi modo de ver, en esta fórmula magnífica digna de hombres como vosotros, de corazón de brazo y de cerebro: **Respeto al medio en que os agitas para disponer el respeto a que son acreedores los obreros de su propia restauración.**

Y yo, señores, me siento íntima mente ligado a vosotros en ese libérrimo empeño, y no podía ser de otro modo.

Aproximada mi familia de las playas de Costa Rica como fatal resultado de una lucha política hace ya algunos años, Nicaragua, entonces bajo el régimen tan discutido del general Zeledón; abrió a los desterrados costarricenses sus francas y amplias puertas como acostumbraba hacerlo con todos los desheredados de la tierra. Yo tenía 4 años, empezaban a abrirse los ojos de mi conciencia, me besó aquel sol fecundo que parece un foco de simpatías llama energéticas que al desparamarse sobre aquella tierra bendita se hace vigor en el brazo de sus hijos y luz en su mente; me acariciaron aquellas brisas, salvajes a veces como suspiros de codalises prisioneras, y otras cálidas como la voz de los guerreros invictos; aquellos lagos fueron para mí como la mágica tentación de un ensueño hecho cosa tangible; los recuerdos de los juegos infantiles a la orilla del Xelidón me conmueven hora a hora, como me conmueve el recuerdo de aquellas inolvidables impresiones del 26 cuando llegaban las tropas con sus banderas victoriosas y las dignas de sus clarines, y

el centellear de los centenares de bayonetas después de aquella lucha bizarra con los leones de León. Luego es impresionante el escaño de la adolescencia y la juventud con los primeros combates de la vida y los primeros amores que son eternos en el recuerdo; y después, señores, como si tan cálidas y perennes remembranzas no fueran suficientes para probar que soy vuestro compatriota, en espíritu; me une a aquella adorada Nicaragua mi sangre, la visión permanente de la tumba de un hermano perdida en los pantanos del Silguia en los que cayó envuelto en su púrpura de soldado de 16 años bregando por la libertad de aquella amada tierra.

—Ese es el único mérito que yo tengo ante vosotros, y por eso acudo a vuestro llamamiento como acudí siempre solicitado cualquiera que sea el puesto que me señaleis si en él puedo servir a vuestro bien.

No hallaréis en lo que os digo, pues, brillo de frase ni fulgor de idea. Pertenezco como sois a un pueblo de alta cultura artística, tal vez imaginables que hallarías en mi verbo mármol o bronce para monumentales edificaciones. Perdónad, yo propondo a la forma sencilla en el decir y en el hacer, y os invito, si de algo puede servir mi sugerencia, a que toméis esa misma senda.

Desconfío de los espadachines de la palabra, de los que hacen metáforas altisonantes y oropeladas fáciles para mostrar, engañosos, ante vuestros ojos, el panorama de una mentida conquista. En Costa Rica, señores, acabamos de tener los últimos creyentes una decepción enorme: corifeos de un partido que se dice de las clases trabajadoras se lanzaron a la caza de conciencias proclamando de tribuna en tribuna la urgente necesidad de una reforma en nuestros sistemas políticos y sociales. El jefe de tal falange de predicadores juró por su vida y por su honor, en discursos grandilocuentes en los que se descubrió después toda ausencia de sinceridad, juró, digo, por su vida y por su honor, manteniendo el prestigio de sus banderas en la cumbre del triunfo o en la senda de la derrota. Pues bien, todos los enfáticos juramentos y las ruidosas promesas se olvidaron, se incumplieron villanamente, cuando la necesidad de fáciles ganancias aconsejó a los turiferarios la ruta de la claudicación. No me digáis que esto no os interesa; esto os interesa porque es de la Humanidad. Hay que cumplir los compromisos y hay que exigir que los compromisos se cumplan. Ese partido que se decía de intereses populares nació bajo la inspiración del bien espiritual del pueblo, de su mejoramiento moral, eso era lo trascendente, y no obtener posiciones oficiales con mengua del decoro y de todos los principios sustentados por los tribunos, muchos inconscientes, durante la campaña. Pero yo os digo eso como una cosa incidental, o meramente comprobatoria de un aserto: Yo quiero, a base de ese desengaño de que también habéis sido testigos, y a base de todas aquellas violaciones de vuestra conciencia y de vuestros derechos de que habéis sido víctimas en Nicaragua, proclamar una doctrina sencilla y pura, la misma que con frase de poeta y de profes-

ta proclamó el padre Azarías Pallais ante una sociedad de artesanos de León. Leeros íntegramente esa conferencia aquí hubiera sido halagüeño para mí, pero no pude hallar el texto. Recomendó aquel hombre tan digno de crédito por sus virtudes de sacerdote y de ciudadano, y por su ilustración y talento, recomendó a los obreros, digo, huir de la red que tienden a su sinceridad los politicastro; que cada uno se encierre dentro de sí mismo como en una torre elevada de altos pensamientos, y procure su redención sin los falsos cirineos que se le ofrecen traicionadamente tan a menudo para dejarlos después perdidos entre sombras. La ley del trabajo debe imperar sobre todas las cosas: un hombre en su taller amasa el rico pan y destila la miel para sus exigencias materiales y labra a la vez su personalidad con perfiles propios, con fulgor de espíritu. Es intruso y ruin y quiere su perdición el que llega con cimbalos de lisonjas para adormecerlo, arrancarlo a su propia labor y arrastrarlo después por la calle de todas las concupiscencias. Esos predicadores bolcheviques son la peor de las plagas aquí donde el bolcheviquismo no tiene razón de existencia como en otros medios sociales; y tan es así, que los que se hacen caudillos de esos exóticos sistemas son los primeros en abandonar en la barricada a los que ellos fueron detrás de ellos, y los primeros en pliegarse a los regímenes de gobiernos que combatieron cuando les ofrecen una cómoda pitanza.

Y esta no es prédica de egoísmo, no; yo le digo a cada uno, y me lo digo a mí: busquemos en nosotros el tesoro. Y en una meditativa autoinspección vemos cuán ricos somos en materias primeras para hacernos poderosos poniendo tanta energía latente en vía de potencia, desarrollándola, encauzándola hacia un bien superior que al tener sólida forma es bien nuestro, pero es bien de la Humanidad.

En Costa Rica, lejos de los intereses patrios que más directamente os preocupan, podéis hacer un ensayo, mejor dicho, lo estáis haciendo: vuestro taller es de seguro como un templo, ejecutáis vuestra obra con amor, con amor de artistas como sabéis hacerlo los nicaragüenses, os esmeráis porque cada día resulte mejor, y cuando las circunstancias lo permiten tomáis vuestros autores predilectos y leéis y leéis. Eso es todo un programa de obrero, lo demás viene solo, como el decirle al que quiere, con sutiles modos restaros a las actividades de vuestro templo: ¡Falsario, atrás! ¡Atrás, falsarios!

Bien hacéis dije al principio, y repito, en organizaros para hacerlos respetuosos y respetables. Yo os auguro un porvenir magnífico si como lo propuso el iniciador de estas nobles faenas, don Francisco Ibarra Mayorga, unis vuestro talento, vuestra energía, vuestros ahorros, vuestros pensamientos de bienestar propio y común en un solo afán de prosperidad.

Nicaragua, más que ningún pueblo, necesita de ese doble y constante esfuerzo de sus hijos, porque ella los llama a grandes voces adoloridas por su salvación.

¡Oh, Nicaragua, bella y rica y noble! Parece que ha sonado ya la hora de tu resurgimiento y que

después del martirio lágrimas y sangre serán rayos de sol

Yo tengo mucha fe, señores, en el bienestar futuro de Nicaragua, que se levantará tanto más, cuanto más cayó.

Yo tengo mucha fe en los pueblos que luchan cualesquiera que sean las vicitudes porque atraviesan.

Y yo, señores, os lo digo confidencialmente para que me compadescáis en mi corazón de patriota, abrigo un gran temor por el porvenir de Costa Rica.

¡Parece paradójico: Se dirá: Cómo, Costa Rica tan tranquila, tan pacífica!...

¡Parece paradójico: Se dirá: Cómo, Costa Rica tan tranquila, tan pacífica!...

Yo prefiero la tempestad de Nicaragua que ha hecho posible conocer todos los valores políticos y sociales con que cuenta para hacer la selección que al pueblo toca hacer y liberarla de cobardes esclavistas, al pacifismo enfermo que oculta el foco de la peste.

Todos estos pueblos de la América del Centro tienen problemas comunes.

Aquí, señores, tenemos como en Nicaragua el problema de la intervención extranjera, más temible cuanto más taimada.

Necesitan para la defensa del canal de Panamá, nuestras bahías y nuestro territorio, y se los cogerán; necesitan nuestra Sabana para sus aeroplanos y se la cogerán; necesitan nuestro cielo y nuestro suelo, y ya se los están cogiendo.

Por eso vienen a prestarnos servicios los aviadores norteamericanos de France Field; por eso tienen una potente estación radiográfica en el Paraiso bajo el amparo de una compañía en que hay costarricenses, y por eso, señores, la prensa aquí, en este libre país, trata con guante de seda a los yanquis. ¡Por eso os digo que hay podridumbre interna!

Así, pues, los destinos de estos pueblos son uno, la vía trágica es la misma, la misma calle de amargura y tal vez la misma gloria.

Luchemos porque tengán la misma gloria: la de llegar, a despecho de todos los obstáculos, y a costa de todos los sacrificios a desenvolverse en una propia nacionalidad bien definida.

Aplaudo la idea de llamarme como el primero de los costarricenses que había de venir a vuestro recinto, pero sólo por mi devoción fraternal a todos vosotros. Ahora seguid en vuestro empeño de acercamiento con los intelectuales de este país: con un José María Zeledón Bienes, de talento y de corazón, que puede encender en vuestro espíritu muchas aureolas; con un Joaquín García Monge, amplio, entusiasta; con un poeta Sotela, diamantino, atenseño; con un García Solano que os dirá de su creación de reforma municipal; con un Otilio Ulate, atildado periodista, noble centroamericano en un sentido de realidad; con un Guillermo Vargas, de superior mentalidad; y con tantos otros a quienes yo en vuestro nombre, si me lo recomendáis, pediré que vengán a vuestro lado.

Yo aspiro, señores, a que quede una huella de mi paso por aquí. Benjamín F. Zeledón es para mí, y creo que para la mayoría de vo-

El Poeta Villalón se va

El Poeta Raúl Villalón se va próximamente para México. En esa República estaba él cuando oyó las clarinadas de las tendencias de un partido que se decía de aspiraciones de reforma social.

Se entusiasmó abandonando la trinchera de allá, y se vino a su patria a unirse a esos hombres que hablaban de reforma. Pero hoy el Poeta está desalentado porque no ha hallado sino facciones, y él que como lirico

puede amar por bella una mentira, como hombre la detesta y huye de ella, y vuelve a su lucha fuera del radio estrecho del solar nativo. El nos explicó a ver su congoja, su desencanto, al no haber hallado aquí lo que buscó, lo que le dijeron que había, y su decisión de partir por que en este ambiente no podía luchar por las orientaciones socialistas como él las entendía.

Le deseamos feliz viaje.

¿La revolución en Nicaragua?

Algunos colegas san dado la noticia de haber estallado en Nicaragua una revolución acau dilada por el General Emiliano Chamorro.

No conocemos la fuente en que vuestros colegas obtuvieron esa noticia.

Como oficialmente nada se sabe, y nosotros no tenemos in-

formes del movimiento revolucionario, nada decimos, esperando que nos lleguen los informes que necesitamos, o que la Cancillería reciba las noticias oficiales.

Lamentamos como el que más que la paz se turba, de nuevo en Centro América, y deseamos de todo corazón que los rumores circulantes no se confimen.

Se va Alfredo Sáenz

Rumbo a Europa, partió hoy en la mañana el joven don Alfredo Terceiro de Esta ciudad, de Terceiro de esta ciudad, quien ha sido nombrado Cónsul General de Costa Rica en Francia.

A la estación fueron a despedirle un buen número de amigos, quienes anoche le obse-

quaron con una comida íntima que fué exponente de cultura y simpatía.

Nosotros saludamos al partir a don Alfredo, y deseamos que en la Ciudad Luz encuentre campo propicio para sus actividades, y que sean fructíferas en bienes para la patria sus gestiones al frente del Consulado.

Hierro para techo

Y PARA TABIQUES, IMITACION TABLILLA TELA METALICA, CUMBRERAS Y CEMENTO ACABA DE RECIBIR EL ALMACEN DE Tomas Fernández Tel. 198. Ap. 614

De regreso en la capital

Procedente de su finca de la Hiena del Atlántico se encuentra en esta capital el Lic. don Carlos Jiménez, quien permaneció por aquellos lugares por espacio de quince días. El señor Jiménez reanuda sus labores y ya ayer estuvo en su bufete.

Músculos Adoloridos

MUSTEROLE es el remedio indicado para toda clase de dolores en los músculos y las articulaciones. Después de uno o dos días el dolor desaparece al masticar y queda una agradable sensación de calor. Musterole es un ungüento claro y blanquecino que contiene el aceite de mostaza. Se vende en todas las farmacias envasado en pomos y pequeños tubos. Mucho mejor que un sinapiamo.



Agentes para Costa Rica: LA TRIBUNA

HE DICHO

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

EN SERIO Y EN BROMA

COMENTARIOS A LA PRENSA MATUTINA

En Nicaragua, según noticias de carácter privado, ha estado una revolución acaudillada por el general Emiliano Chamorro, quien ha pedido libertad en las elecciones que se acercan.

El general Chamorro parece que es una cosa en la Presidencia y otra en las llanuras de la oposición.

¡Garantías!...

El general Chamorro debe recibir las mismas garantías que el día cuando la elección de su tío. Las garantías que dan los famosos escrutinios, que él hizo a puerta cerrada, durante tres días y sin la intervención de los fiscales del partido liberal.

El general Emiliano Chamorro no puede pedir más de lo que él dio cuando pudo hacerlo.

Y esto que se le da produce al general Chamorro hondo desasosiego y le subleva hasta el punto de lanzarse a una guerra fratricida. Lo que no hizo el panterismo, que se resignó con la pérdida de su candidato don José Esteban González, cuando ignominiosamente se le robó el triunfo que en buena lid hubo de obtener.

Ojo por ojo...

Alfredo Sáenz se fue a París. Al fin pudo lograr vencer todas las dificultades que surgieron alrededor de su nomenclamiento. Nos alegramos. Cada joven que en busca de más amplios horizontes abandona el suelo de la patria, es un motivo de satisfacción para nosotros, porque tenemos fe inquebrantable en el triunfo de nuestra juventud que aquí en este medio estrecho, comercial y sancho panesco vejeta tristemente.

Alfredo Sáenz no tiene alas como Sotela, pero su primer ensayo de vuelo lo acredita.

¿Quién le seguirá en turno?

Los toreros parece que al fin van a torear en Cartago. Y después parece que torearán en San José, donde piensan construir un coso.

Están de plácemes el señor Ministro de España y don Joaquín Vargas Coto, a quien nos daremos el gusto de ver con sombrero cordobés, chaquetilla corta y pantalón ceñido luciendo su garbo y geteiza en los días de corrida...

No se ha podido impedir que toreen esos españoles que aunque de Málaga, nos llegan de Nicaragua.

¿Qué se va a hacer? ¡Paciencia! Pero nos oponemos a que toree Pepe Mora, porque de hacerlo, va a haber hule, como dicen en su jerga los émulos de Cúchares y Pepe Hillo...

Porque a Pepe si no lo coge un toro, ya es sabido que lo coge el Agente de Policía...

Don Carlos María Jiménez se va a Europa a descansar.

La noticia ha causado sorpresa porque los suspicaces han creído que él es el maestro director de orquesta en este concierto de la reorganización de los servicios públicos.

Y no hay tal cosa. Don Carlos María finalizó su labor política.

¿Les parece poco lo que ha hecho? ¿Acaso son muchos los que pueden ufanarse de haber hecho un Presidente?

Don Carlos María tiene derecho a descansar, sobre todo, cuando dentro de dos años es necesario confeccionar otro Presidente para la casaca que deje don Ricardo, quien como la vez pasada volverá a decir: ¡Mejor Alcalde de Pacaca!

Feliz viaje, don Carlos María, y no se olvide que esperamos con ansia dentro de dos años.

Y cuando venga de Europa no se olvide de traernos un Presidente de París, como dicen las mamás a sus hijos cuando veni aumentada con un "baby" más su cariñosa prole.

¡Que no se le olvide el Presidente!



Actividades de la Cruz Roja

SE INSTALO EL SERVICIO SANITARIO

En la última sesión de la Cruz Roja Costarricense de la cual hasta hoy la prensa no ha informado, se dio cuenta de las labores realizadas y se tomaron algunos acuerdos importantes, entre otros los siguientes:

—Se dio cuenta de la visita que el Presidente Jiménez hizo el domingo último a los ranchos construidos bajo los auspicios de la Cruz Roja, y del incidente a causa del cual el Presidente Jiménez ofreció obtener una rebaja de ₡ 5.00 en el valor de la cuota mensual para adquirir las casitas que se están fabricando para las mismas personas a razón de ₡ 1,500.00 cada una.

Se acordó de conformidad.

—El doctor Francisco Cordero expuso que la Comisión de Hacienda del Congreso Constitucional está bien dispuesta en favor del proyecto de auxilio a la Cooperativa Constructora, o sea sobre la garantía subsidiaria del Gobierno por ₡ 1,000,000.00 para esa Cooperativa, y sobre el otro proyecto de auxilio a la Cruz Roja de ₡ 150,000.00 garantizados por 1/2 centavo de impuesto sobre cada kilo de mercadería que se importe, suma

que se empleará para construir casas también que pueden llegar a unas doscientas, para familias pobres, aprovechando a la vez los materiales de los mal construidos ranchos o viviendas de emergencia.

—La Comisión compuesta por el Secretario don Ernesto Quirós, por el Vicepresidente don Alfredo Sasso, y por el Tesorero don Diego Povedano, presentaron un proyecto de nivelación de Presupuesto.

Las entradas actuales al mes de la institución se calculan en unos ₡ 700.00.

—Se acordó suprimir la partida de gastos de emergencia.

—En lugar del Sr. Vocal, don Justo A. Facio, quien renunció, se nombró al Ing. don José Figuer del Valle.

—Se ordenó pintar las casas que en el Barrio Luján se han hecho por la C. R. C.

—En esas casas, según informes, ya están concluidas las instalaciones de tanques sépticos, pilas, cañería, lo que forma un contraste con los imundados ranchos que deben desaparecer poco a poco.

—Se acordó asilar la Gota de Leche en el local que ocupa la Municipalidad, que ésta debe ocuparse.

Toros en Cartago

Ya se están ultimando los arreglos para efectuar unas corridas de toros en la ciudad de Cartago.

Parece ser que aquí en San José van a efectuarse también espectáculos de esa índole.

La prensa de la mañana informa que Pepe Mora formará parte de la cuadrilla de toreros españoles recién llegada al país.

Mantendremos al público al corriente de estas corridas, si es que como se nos asegura habrán de efectuarse.

Un Capitán de Puerto honrado

Hemos sido informados de que el Capitán de Puerto de Puntarenas, viendo que los documentos presentados por los chinos llegados en el vapor San Juan, no estaban en perfecta forma, procedió a su inmediato reembarque.

Consignamos gustosos este gesto del señor Lizano. Así se cumple con el juramento prestado al tomar posesión del empleo, y así es como se hace ver dadera patria.

Sirva lo hecho por el señor Lizano de ejemplo a todas las autoridades de esta administración, que se ha impuesto la noble tarea de moralizar al país en todos los órdenes.

Enfermo distinguido

De Cartago nos dan la triste novedad de que continúa muy mal de salud don Francisco Aguilar.

Don Francisco Aguilar es un viejo y constante servidor de la República en el ramo de telégrafos.

La hoja de servicios de ese enfermo distinguido, durante 30 años en 15 oficinas diferentes, es tan nutrida de buenas notas, que es difícil hallar otro que la tenga mejor.

Desearnos la completa mejoría del amigo Aguilar.

Hoy no hay retreta

Hoy viernes, y por disposición de la Secretaría de Seguridad Pública, no habrá la acostumbrada retreta en el Parque Morazán.

La Banda Militar está al Teatro Nacional!

Esta es, según creemos, la causa de que nuestras damitas se vean privadas del concierto en el Parque de sus simpatías.

Marítima

LIMÓN, 20. Hoy, a las 6-40 horas fondeó el vapor holandés "Orange Nassau", de 2274 toneladas, procedente de Cristóbal Canal Zone, con 20 horas de mar, 107 tripulantes, Capitán P. G. J. Vander Est, y consignado a Harold Smith.

Pasajeros: Marcia Calvo; Cristóbal Calvo; Enrique Calvo; Flor M. Calvo; Manuel Ricardo; Evangelina Ricardo; Max Gordon; Juan Morales; Samuel Friedman; Zenón Turiso; Luisa de Luca; Luis de Luca; Euarna de Luca; María de Luca.

Carga general. Correspondencia 18 sacos y dos paquetes.

La fiesta de ayer en la Sociedad Federal de Trabajadores

Con motivo de que se iban a decir las palabras dirigidas a la Liga Nacional Nicaragüense que en otra parte de este número publicamos, se reunieron anoche en el local de la Sociedad Federal de Trabajadores no menos de 200 personas, entre ellas muchas apreciables señoras y señoritas.

Después de oír el discurso y después de unas elegantes palabras dichas por don Francisco Ibarra Mayorga despidiendo a don Humberto Solís, Cónsul de

Nicaragua en Limón, quien regresa a su patria por el próximo vapor, por motivos de enfermedad, se organizó un simpático baile que se prolongó hasta cerca de la media noche.

La orquesta dirigida por don Flavio Villalta ejecutó un buen programa, todo de música nicaragüense, habiendo tocado también los Himnos de Nicaragua y Costa Rica.

Se anunció a los concurrentes una próxima conferencia que dictará don José María Zedón Brenes.

Proyecto sobre inmigración

Sabemos que se está elaborando un proyecto de ley sobre inmigración, para presentarlo al Congreso en las presentes sesiones.

Desde luego, ese proyecto cuenta con nuestra simpatía, ya que consideramos que él será la base de que se doblara nuestra producción agrícola, y con ella vendría, sin duda alguna, el mejoramiento de nuestra situación económica.

El proyecto, según nos dicen,

es un notable estudio acerca de este importante problema, y se está haciendo con vista de los similares de Argentina y Brasil, adaptando al medio nacional aquellas disposiciones que se adopten a él.

Se propone en el proyecto que la inmigración sea europea, con especialidad de las razas del Norte, que son más puras.

Cuando el proyecto se presente, haremos un estudio minucioso de él.

Sufrió un ataque cerebral D. Jerónimo Pagés

El propietario del establecimiento comercial "Ambos Mundos", caballero español don Jerónimo Pagés, sufrió anoche una congestión cerebral, que hizo necesaria la presencia de varios reputados facultativos.

Hacemos presente al señor Pagés y su estimable familia nuestro pesar por el accidente sufrido, y oñiamos en que su restablecimiento será rápido.

Cambio de Agentes

El señor Eulogio Calvo, Agente General de anuncios de nuestro colega el "Diario del Comercio", ha dejado su posición para dedicar sus actividades a otros campos de trabajo.

Para reemplazarle ha ingresado en la empresa periodística citada don Jorge Hurt, quien es suficientemente conocido en los círculos comerciales de la capital.

Traslado del Consulado Gral. de El Salvador

La residencia del señor Cónsul General de El Salvador en Costa Rica, doctor don José Dolores Corpeño, ha sido trasladada a la casa de dos pisos que queda como a 250 varas al Norte de la Biblioteca Nacional, al lado derecho.

Acusamos recibo

Ha llegado a nuestra mesa de redacción el folleto que contiene los informes que presenta a la Hermandad de Caridad de San José el Director del Asilo Chapul, doctor don Federico Carlos Alvarado.

Agradecemos el envío, y nos proponemos estudiarlo a fin de hacer algún comentario sobre él.

Suscríbase a LA TRIBUNA

Los temblores de ayer

Datos suministrados por el ingeniero don Rafael M. Tristán	14.16	"	"	"	"
	14.26	"	"	"	"
	14.40	"	"	"	"
DIA 29	15.43	"	"	combinado	"
	16.07	"	"	rápido	"
	16.47	"	"	"	"
	16.56	"	"	"	"
	17.52	"	"	combinado	"
HORAS					
7.03	Intensidad I, rápido				
9.31	"				
9.41	"				
9.53	"				
10.32	"				
11.09	"				
11.22	"				
11.30	"				
12.11	"				
		Total de tembores hasta esa hora:	27		
		Telegrama de Orotina, Mayo 29			
		A las 12.20. Golpe seco de II			
		intensidad.			

Lea LA NOTICIA

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CAJAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de yendo como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLATA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elmsa & Pines Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y zarparán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Los vapores SUECOS. Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso

G. P. ORTIZTENEN, Administrador.

San José, Mayo 28 de 1924.

